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郭湯火藥味濃 昔「同黨」今互插

葉太斥彭仕敦「選舉鬧劇論」無根無據
香港文匯報訊（記者 朱朗文）特首

選戰期間為新民黨主席葉劉淑儀擔任總
新 聞 主 任 的 彭 仕 敦 （Mark
Pinkstone），日前撰文聲言選戰是一場
「鬧劇」，並「爆料」稱中央政府在去
年中已「欽點」林鄭月娥做下屆特首。
葉劉淑儀昨日回應說，有關內容連她自
己也不知道，指文章內容是彭「聽返
嚟」或看傳媒報道得悉，自己不同意用
「鬧劇」形容選舉，而彭已向她道歉。
曾任職政府新聞處的彭仕敦，日前在
網媒《Hong Kong Free Press》撰文，
甫開首就揚言是次特首選舉是一場「鬧
劇」（a farce），中央政府在去年中已

「欽點」（anoint）林鄭月娥接替梁振
英做特首。他又聲稱，中聯辦曾以立法
會主席及在中央的一些職位，換取葉劉
淑儀不參選，但葉太拒絕，之後中聯辦
及相關機構致電給所有選委，要求他們
不提名葉太並提名林鄭，聲言中聯辦干
預選舉，明顯違反香港基本法第二十二
條。

指文章僅彭個人意見
葉劉淑儀昨日在網媒《眾新聞》的論

壇上回應指，彭仕敦並非新民黨黨員或
職員，而雙方的合約已經告終，自己事
前完全不知道他會寫這篇文章，而文章

有些內容連自己也不知道，強調文章只
是他的個人意見及觀察，「我唔知係咪
真啦，譬如『中央舊年年中已經決定係
林太（做特首）』，我個人無收到咁嘅
訊息，如果係收到咁早已經決定佢（林
鄭），或者我都唔出嚟選。」
她又指，自己競選期間聘請彭仕敦，

只是要他「執吓啲英文」及陪同她會見
外籍人士，包括少數族裔人士及法律界
選委。

內容「聽返嚟」彭向葉太道歉
葉劉在論壇後重申，文章純粹是彭的

看法，「佢嘅內容純粹係聽返嚟，或者

睇一啲傳媒報道，我冇同佢講過呢啲
嘢」，又指自己看到文章後聯絡對方，
對方向她道歉，並澄清是以個人身份撰
文。
她不同意彭用「鬧劇」一詞形容特首

選舉，認為這太誇張，並強調特首人選
的確要獲中央高度信任，「佢哋表態話
乜嘢人可以支持，乜嘢人唔可以支持，
我覺得唔可以話係違反基本法。」
對於彭稱中聯辦曾以立法會主席一職

「交換」她不參選特首，葉太指很多人
建議她做立法會主席，即使現在也有立
法會議員叫她當主席，但不存在以主席
一職來「交換」她不參選。她又指，沒

有選委跟她講過被中聯辦要求不提名
她，只是說要跟商會主席、業界龍頭等
綑綁提名。

張雲正駁「跳船」論：「同坐香港這條船」

香港文匯報訊（記者 朱

朗文）修補社會撕裂是候任

特首林鄭月娥的首要任務，

多名政界人士昨日認為，她

應從爭取青年支持入手。其

中新民黨主席葉劉淑儀表

示，年輕人有強烈訴求，如

不去處理就會很難減少社會

對立。「民主思路」召集人

湯家驊認為，林鄭即使「攝

高枕頭」也要學懂用社交媒

體，與年輕人溝通。

網媒《眾新聞》昨日舉行論壇，邀請葉
劉淑儀、湯家驊、自由黨榮譽主席田

北俊及公民黨立法會議員郭榮鏗同場討論
新一屆特區政府的管治，其中有人建議林
鄭月娥從青年工作入手，修補社會撕裂。
葉劉淑儀憶述，自己早前在特首選戰中，
多次會見年輕專業人士，感受到年輕人有
強烈訴求，如果政府不去處理，就很難減

少社會對立。
湯家驊認為，林鄭必須首先爭取年輕人信

任，但並非提供住屋、工作援助這樣簡單，
「年輕人着重理想，佢哋需要物質上、精神上
支援。」
他又說，年輕人有獨特溝通模式，新一屆政

府不能漠視，「林鄭月娥可能唔識玩face-
book，佢真係要攝高枕頭學識玩，如果唔係，

嚟緊嗰5年佢有排捱。」

田北俊：團結後生仔先係出路
田北俊認為，要想辦法讓中央與港人特別

是年輕人「行埋啲」、有共同理念，這樣才
令特首人選是雙方都「信得過」的，「希望
內地了解我哋呢個社會，我哋自己啲後生仔
可以團結，咁先係一條出路。」

郭榮鏗：反對派去信要求「坐低傾」
郭榮鏗就指，反對派對修補撕裂也有責

任，不能待對方伸出橄欖枝才考慮，故反
對派已去信林鄭要求「坐低傾」，而「專
業議政」也希望與她討論政策及改善管
治，期望藉此開展未來5年的合作關係。
對於新一屆政府的管治班子，湯家驊指

「民主思路」早已建議組織「包容性政府」，
於各範疇上表現出色的人，不問派別都可加入
政府，但是反對派拒絕，就連「最溫和」的民
主黨如是，當有成員希望加入政府時，就要求
成員退黨。葉劉淑儀慨嘆，面對立法會拉布、
動輒被要求問責下台等，官員過去幾年也很辛
苦，情況令到無論是外界人士或是資深公務
員，若要加入問責團隊都會「諗諗先」。

汪阿姐讚許曉暉易溝通有能力

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）候任特
首林鄭月娥正在組班，各界都有其意見。
全國政協委員、文化界選委汪明荃昨日出
席電台節目時表示，業界認為現時的民政
事務局負責管理的範疇太多，建議下屆政
府另組文化局專責處理文化政策，更妥善
協助業界發展。她又讚揚現任民政事務局
副局長許曉暉有能力、態度友善、容易溝
通，是不錯的局長人選。
林鄭月娥多次提及到，在目前政治環境

下，籌組下屆班子確實遇到
不少的困難，形容「廚房太
熱，動輒得咎」。將成為首
名女特首的林鄭月娥，亦希
望班子中有較多女性官員，
汪明荃昨日就對最切身的政
策局、民政事務局官員作出
品評，在文化方面，她大讚
許曉暉是不錯的人選，形容
現任局長劉江華較適合從事
政治性工作，「這個（文
化）不是他（劉江華）強

項，現在人才少嘛，他可能做回政治事務
好一些。」她又說，業界普遍認為民政事
務局要處理的事務「太雜」，加上人手又
不足，所以希望下屆政府可以另組文化
局。
另外，汪明荃亦點評了剛過去的特首候

選人，她指候任特首林鄭月娥和參選人葉
劉淑儀最熟悉文化事務；而胡國興就似是
完全不了解，但願意聆聽；曾俊華則是
「都知道嘅」，不過就並非很熟。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）隨着新一
任特首的選舉結果出爐，社會間均在猜測
下任司局長人選，及現屆司局長中誰會留
任或升職。多名司局長昨日回應傳媒提問
時均重申，不希望影響候任特首林鄭月娥
處理組班事宜，希望外界給予時間和空
間，毋須作過多的揣測，至於是否留任，
會在適當的時間作出決定和回應。被問及
司局長「跳船」的問題，公務員事務局局
長張雲正昨日就說︰「大家喺香港都係坐

同一條船，有咩船可以跳㗎呢？」
張雲正被盛傳為下任政務司司長人選，

他昨日回應傳媒時表示，自己亦看過相關的
報道，認為現時毋須作過多的揣測，亦不希
望談及詳情及個人事宜。他又說，林鄭月娥
正在接觸不同人士，邀請加入問責班子，希
望外界給予時間及空間，相信林鄭會在適當
的時間，便會公佈有關決定。張雲正續指，
在任每位問責團隊成員都有能力，擔任問責
官員須具備能力及經驗，是非常重要一環，

而個別官員均擁有自己獨特的背景，就算有
官員不留任，亦不存在「跳船」的問題，因
為不同方式及崗位都可服務市民，強調「大
家喺香港都坐同一條船」。
至於律政司司長袁國強被問及會否留

任時，他表示，現階段回答這些問題，
很有可能會引起一些不必要、不太好的
影響，不希望影響林鄭月娥處理組班事
宜，故此不太合適作任何回應。被追問
是否健康因素，令自己選擇不留任，袁
國強反問傳媒：「你覺得我今日面色好
唔好？」

楊偉雄籲大家耐心等候
創新及科技局局長楊偉雄回應同類問題

時，指現時有很多針對下一屆政府班子人
選的揣測和消息，故此不會作出任何評
論，「因為大家都知道，候任行政長官已
開始進行組班的工作，希望大家耐心等
候。現時來說，我會在現有崗位繼續做好
我的工作，希望大家了解。」

湯家驊雖然退出公民黨
將近兩年，但他昨日與該
黨立法會議員郭榮鏗同場

出席論壇時，兩人仍擦出不少火花。郭揶揄
湯退黨走「第三條路」完全失敗，就連自己
披甲選選委也敗北，湯就指獨力改變政治文
化相當困難，「最低限度我都暫時改變唔到
郭榮鏗先。」身兼立法會內務委員會副主席
不足一年的郭，又聲稱每周與時任政務司司
長林鄭月娥的會面時間少於一分鐘，被湯質
疑其說法，「我就（與林鄭開會）開咗3
年。」
兩人昨日作開場發言時已滲出火藥味。首
先發言的湯家驊說，香港回歸將近20年，
爭取民主不但沒有寸進，更是在倒退中，呼
籲各方抓緊特區政府換屆的機會，放棄過去
20年於政治上的意識形態，重新出發，這

樣才不負香港人。不過，郭榮鏗就稱專業人
士在「佔領」行動後積極參政，是次特首選
舉更組成「民主300+」，情況與10年前不
同，「我唔同意香港人爭取民主嘅步伐係往
後退緊。」
之後兩人更出現多次正面交鋒，如在討論

特首人選要獲中央信任時，郭榮鏗聲稱「中
央信任」這點「愈嚟愈難理解」，「係咪要
去到『我要你同香港人對着幹，你就要同香
港人對着幹』呢種（地步），先至係絕對嘅
中央信任，呢種人先至做到特首？」湯家驊
反駁指，反對派以「應該不應該」的角度看
「中央信任」這點，導致各持己見者難以說
服對方。
郭榮鏗辯稱「我唔係話中央信任唔緊

要」，但港人信任才是「真正取勝之道」，
又拿前財政司司長曾俊華參選特首，揶揄退

黨組智庫的湯家驊：「點解佢（曾俊華）喺
短短兩個月之內，可以做到Ronny話要行嘅
『第三條路』，（湯家驊）行咗兩年，但係
完全失敗……我同意Ronny有個理念要去
行『第三條路』，但係佢行嗰步，我覺得係
完全錯晒。」他之後更力數「民主思路」的
選舉敗績，就連湯自己去參加選委選舉，也
在所屬的法律界敗北。

反對派挺薯「大家心知肚明」
湯家驊反擊時，先「多謝」郭榮鏗關心，

指自己的主張是落實「一國兩制」、爭取民
主，「我睇唔到曾俊華有講過點樣爭取民
主」，又說曾俊華獲反對派全力支持，「大
家心知肚明」，相反自己沒有任何人支持，
要獨力改變政治文化相當困難，「最低限度
我都暫時改變唔到郭榮鏗先，雖然大家都係

同一個黨出嚟。」他表明會繼續努力，「我
仲會留喺度，唔知曾俊華仲會唔會留喺
度。」

湯質疑郭見林鄭「少於一分鐘」謬論
講到改善行政立法關係，郭榮鏗稱特區

政府要尊重立法會職能及意見，但去年立
法會審議《2014年版權（修訂）條例草
案》，當反對派提出「中間方案」時，當
局以方案由反對派提出為由拒絕。他又聲
稱當時每周與林鄭月娥會面時，自己只是
讀出紙上列出的立法會一周工作內容，林
鄭即回應「OK，得，多謝」，時間少於一
分鐘。
湯家驊就說，自己做過內會副主席3年，
「我唔知郭榮鏗先生做副主席，同林鄭開會
開咗幾多次，我就開咗3年」，又指當時審

議版權修訂條例草案時，當局已接受反對派
的「中間方案」，只是在表決前一周，反對
派因網民壓力而改變立場。 ■記者 朱朗文
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■葉劉淑儀 劉國權 攝

■湯家驊（左）及郭榮鏗（右）同場交鋒。
劉國權 攝

■多名政界人士出席《眾新聞》舉行的論壇。 劉國權 攝

■候任特首林
鄭月娥多次提
及修補社會撕
裂是其首要任
務。 資料圖片

林鄭修補撕裂 政界籲由青年做起
葉太：感到後生仔有強烈訴求 湯家驊倡善用facebook利溝通


